

Candidatos a alcaldes por Antofagasta entregaron su mirada de ciudad y compartieron sus propuestas

SEMINARIO. En encuentro en la UCN, seis de los nueve postulantes destacaron la importancia de avanzar en la creación de espacios públicos de calidad y de un trabajo conjunto con el GORE.

Constanza Caldera Pfeiffer
 cronica@mercurioantofagasta.cl

En uno de los primeros encuentros que lo reúne tras el inicio del período de campaña, los candidatos a alcaldes por Antofagasta participaron ayer en el Seminario de Vocación Social 2024 "Ciudades para todos y todas VI", denominado "Antofagasta: Desafíos y Oportunidades para una Ciudad Integrada para Todos y Todas", desarrollado en la UCN, y or-

ganizado por la Dirección de Pastoral de la UCN y la Red Apostólica Ignaciana (RAI)

La actividad contó una presentación de conectividad y accesibilidad urbana desarrollada por el presidente de la Cámara Chilena de la Construcción de Antofagasta (CCHC), Jorge Maturana.

Asimismo, se desarrolló una mesa panel, en la cual los candidatos a alcalde abordaron los desafíos y oportunidades de Antofagasta.

El conversatorio fue mode-

rado por el director de El Mercurio de Antofagasta y Calama, Víctor Toloza, y en este participaron seis de los nueve candidatos a alcaldes de la ciudad: Luis Aguilera (Indep.), Daniela Avilés (PTR), Adela Pizarro (PH), Sacha Razmilic (Evópoli-Chile Vamos), Pablo Iriarte (PC-Contigo Chile Mejor) y Eslayne Portilla (Indep.-PSC).

En esta instancia, los postulantes a la alcaldía entregaron su visión de ciudad, destacando la importancia de desarrollar un trabajo en conjunto en-

tre el municipio y el Gobierno Regional de tal forma de tener una mirada global para avanzar en los distintos proyectos.

También mencionaron la necesidad de que todas las personas tengan el mismo acceso a espacios públicos de calidad, de que la comuna no solo sea un lugar para trabajar, y cuente con lugares de recreación.

De igual forma, entregaron sus propuestas para dar respuesta a la falta de proyectos, quienes creen se debe potenciar el equipo de Secoplan.



CANDIDATOS A ALCALDES PARTICIPARON EN SEMINARIO EN LA UCN.

Candidatos compartieron sus propuestas de campaña

"Si queremos que esta ciudad sea inclusiva, hay que invertir las prioridades"

La profesora general básica destaca la importancia de avanzar en una ciudad más inclusiva. "Si queremos que esta ciudad sea realmente inclusiva, para todos y todas, hay que invertir las prioridades en las necesidades de la población, y no seguir garantizando que los mismos empresarios de siempre se sigan enriqueciendo", indicó. Sobre la generación de proyectos, destaca la importancia de incluir a la comunidad. "Hay que trabajar con la comuni-



Daniela Avilés
 candidata a alcalde de Antofagasta (PTR)

dad. Con las juntas vecinales, con las comunidades escolares. Por ejemplo, el problema de la basura, se debe trabajar con la comunidad porque estamos llenos de microbasurales", indicó.

"Me gustaría que hubiera más integración, más políticas públicas"

La profesora de filosofía plantea la importancia de escuchar las necesidades que tienen los ciudadanos. "Siento que la gente ha sido muy poco escuchada en las distintas áreas y todos tenemos derecho a ser oídos. Plantear que es lo que necesitamos y queremos", indicó. Pizarro también recalca la importancia de fomentar la integración por medio de políticas públicas. "Me gustaría que hubiera más



Adela Pizarro
 candidata a alcalde de Antofagasta (PH)

integración, más políticas públicas (que apunten a eso), que sean más escuchados para saber lo que necesitan. Y eso, tiene que ser recibido por las autoridades", indicó.

"Antofagasta tiene un potencial gigante y depende de quien lidere estos espacios"

El ingeniero civil industrial destaca que "Antofagasta tiene un potencial gigante y depende de quien lidere estos espacios, donde se toman las verdaderas decisiones para poder sacarle brillo", indicó. El concejal mencionó la necesidad de construir nuevos colegios, Cesfam, de entregar herramientas a los jóvenes que quieren ingresar a la universidad o seguir otros caminos, y de abordar la seguridad. Sobre la generación de proyectos propone realizar



Luis Aguilera
 candidato a alcalde de Antofagasta (Indep.)

una "reingeniería" en el municipio. "Tenemos que hacer un consejo local de asesores de proyectos (...). Hay que invitar a la gente de afuera a que venga a generar (proyectos)", indicó.

"El municipio tiene que volver a ser una máquina de hacer proyectos"

El arquitecto planteó la pregunta, si Antofagasta puede continuar o no siendo una ciudad solo para trabajar, destacando la importancia de no solo diseñar proyectos habitacionales, sino que también de una ciudad. "Para entender una ciudad para todos y todas, tiene que ver también con entender que el ser humano no solo vive en su casa, sino que además vive en la ciudad", indicó. Sobre la generación de proyectos, destaca que



Pablo Iriarte
 candidato a alcalde de Antofagasta (Contigo Chile Mejor)

"el municipio tiene que volver a ser una máquina de hacer proyectos (...) creo que del municipio podemos sacar muchos resultados con los equipos que tenemos", indicó.

"Se le debe dar el mismo trato a todos los ciudadanos en cuanto a espacio público"

El ingeniero comercial destaca que se le debe dar el mismo trato a todos los ciudadanos en cuanto al espacio público. "En cuanto a sus veredas, iluminación, seguridad de sus barrios, y eso significa pedirle plata al gobierno regional, invertir para tener un espacio público democrático integrado para todos por igual", indicó. Sobre la generación de proyectos dijo que "la municipalidad tiene un equipo grande en Secoplan que te-



Sacha Razmilic
 candidato a alcalde de Antofagasta (Chile Vamos) nemos que potenciar y sacarle más partido. Porque tenemos que sacarle más productos a esta tremenda organización que es la municipalidad, hay más de 20 arquitectos", declaró.

"El plan tiene que tener una visión comunal, pero con una gobernanza regional"

El periodista cree que el plan para la ciudad tiene que tener una visión comunal, destacando la importancia de contar con una "gobernanza en conjunto" a nivel regional. "Como alcalde lo primero, es que me reunire con el gobernador (que resulte electo) para ponerle una visión a la región", indicó, quien criticó que no exista una Estrategia Regional de Desarrollo. Sobre la generación de proyectos, dijo que "hoy no solamente no se han generado proyectos,



Eslayne Portilla
 candidato a alcalde de Antofagasta (Indep.-PSC)

sino que hay 40 mil millones que no se han gastado en inversión (...) por lo cual hoy no es problema de plata, es problema de gestión, de darle dirección, pero también tener conocimiento", dijo.